

Diese außerhalb der DM vorhandenen sozialökonomischen und politischen Wurzeln bringen mit Gesetzes^Bigkeit Staatsverbrechen hervor* In den Staatsverbrechen kommt das Wesen des weltweiten Kampfes des historisch überlebten kapitalistischen Gesellschaftssystems gegen die sozialistische Gesellschaftsordnung in scharfer Form zum Ausdruck*

"Der imperialistische und konterrevolutionäre Torstoß gegen die CSSB hat erneut bewiesen, daß insbesondere die amerikanischen und westdeutschen Imperialisten in der Grundfrage 'Wer « wen?' mit ganzer Aktivität handeln, daß sie nach wie vor entschlossen sind, den Status quo, d*h* das bestehende Kräfteverhältnis in Europa zu ihren Gunsten zu ändern** 1)

Der systematische Kampf gegen die Staatsverbrechen ist daher ein wichtiger Beitrag, die expansionistische Politik besonders des westdeutschen Imperialismus zu entlarven und zu vereiteln* Die Aufdeckung und Verhinderung von Staatsverbrechen trägt so wesentlich zur Realisierung der Schutzfunktion des sozialistischen Staates und seiner allseitigen Stärkung bei*

Die Effektivität der wirksamen Bekämpfung und Einschränkung der Staatsverbrechen ist wesentlich von der allseitigen und tiefgründigen Aufklärung ihrer Ursachen und begünstigenden Bedingungen abhängig*

Begründet auf vielfältige Erfahrungen im Kampf gegen die Staatsverbrechen und ihre Ursachen und auf der Grundlage ihrer theoretischen Analyse ist davon auszugehen, daß auch die Ursachen der Staatsverbrechen komplexen Charakter besitzen*

Das ergibt sich u*a* daraus, daß der imperialistische Klassegegner Staatsverbrechen mittels eines ganzen Systems staatlicher und halbstaatlicher Machtorgane, mit Hilfe seiner

1) Ygl* W* Ulbricht, Die Bedeutung des Perspektivplanes 1971 - 1975 für die Gestaltung des gesellschaftlichen Systems des Sozialismus in der DDR, Wetz Verlag, Berlin 1969, 5. 8